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«Хитрых электриков» 
наказали рублём
В районе подвели итоги недавно завершившегося 

месячника противопожарной безопасности. Почти по-
лусотне ливенцев придется платить штрафы за наруше-
ние правил безопасности в своих домах.

В ходе проверок пожарные инспекторы совместно с со-
трудниками милиции и представителями службы соцзащиты 
населения посетили около восьми тысяч частных домов и 
квартир. При этом особое внимание обращалось на те дома, 
в которых проживают одинокие старики и многодетные се-
мьи.

В числе нарушений — эксплуатация электросчетчиков с 
некалиброванными металлическими вставками, нечищенные 
дымоходы в домах с печным отоплением и т. д. Всем «про-
штрафившимся» теперь придется раскошелиться на сумму 

от пятисот до тысячи рублей и устранить выявленные нару-
шения. Также штрафы на сумму от тысячи рублей придется 
заплатить руководителям восьми ливенских предприятий.

«Юность в сапогах» 
ливенских парней
Около 150 призывников — жителей г. Ливны и 
Ливенского района — этой весной будут призваны на 
военную службу сроком на один год.
По словам работников районного военного комиссариата, 

в этот раз значительно увеличить число призывников не уда-
стся. Тем не менее за счет прекращения действия ряда от-
срочек осенью в армию отправится служить в два раза боль-
ше ливенских ребят. 

За время призывной кампании повестки в военкомат по-
лучат около 700 человек в возрасте от 18 до 27 лет.

Соб. инф. 

Неделя науки
В Ливенском филиале ОрелГТУ прошла ежегодная 
научно-практическая конференция «Неделя науки. 
Ливны-2008».
Как сообщает газета «Ливенская провинция», сейчас в Ливенс-

ком филиале вуза на девяти кафедрах обучается более двух тысяч 
студентов. Среди преподавателей — доктор наук, 15 кандидатов 
наук, 24 аспиранта и кандидата на соискание ученой степени. 

В течение пяти дней работали 15 секций, в которых приняли 
участие 135 человек по таким направлениям, как «Информати-
ка», «Математика, механика и физика», «Мировая и националь-
ная экономика», «Экологические проблемы России» и даже «Об-
раз жизни молодежи малых провинциальных городов». Работа 
секций проходила в форме научно-практических семинаров и от-
крытой конференции. Организаторы недели науки привлекли к 
научно-исследовательской работе также учащихся ссузов и стар-
шеклассников городских школ.

По окончании конференции были отмечены лучшие студен-

ческие работы, а их авторы получили почетные грамоты и над-
бавки к стипендии. Сейчас в университете идет отбор студенчес-
ких работ для участия в неделе науки в Орле, а также во всерос-
сийских конференциях.

Конкурс патриотической песни
В школе искусств г. Ливны прошел конкурс-фестиваль 
вокалистов и вокальных ансамблей «Я люблю тебя, 
Россия!».  
На сцене исполнялись произведения классического и эстрад-

ного жанра  патриотической тематики. В составе конкурсного 
жюри были преподаватели музыкальных училищ и школ области. 
В номинации «Эстрадное пение» победу одержала воспитанница 
музыкального отделения районной школы искусств Амина Каю-
мова. Также в рамках мероприятия прошел смотр-конкурс ис-
полнительского творчества педагогов детских школ искусств. 
Исполнители лучших номеров были награждены почетными гра-
мотами.

Соб. инф.

По информации главы администра-
ции города А.А. Соловьева, трудовые 
коллективы всех организаций, владель-
цы частных домов активно занимаются 
благоустройством прилегающих к ним 
территорий.

Работники МУП «Благоустройство» 
наводят порядок в местах общего поль-

зования: на центральном стадионе, в 
парке культуры и отдыха, ликвидируют 
несанкционированные свалки, занима-
ются благоустройством полигона твер-
дых бытовых отходов.

Нынешней весной в Дмитровске бу-
дет посажено свыше десяти тысяч мо-
лодых деревьев (по два дерева на каж-

дого жителя). Саженцы липы, рябины, 
декоративные кустарники поступят из 
дмитровского лесничества. В работе по 
озеленению города активное участие 
примут школьники.

Особое внимание глав сельских по-
селений района в настоящее время на-
правлено на организацию мероприятий 
по недопущению сельхозпалов. Обес-
печивается свободный доступ к водо-
емам, другие противопожарные меры. 

Принято решение опахать все пожа-
роопасные территории, прилегающие к 
сельским населенным пунктам.

Наталья ЗАРУБИНА.

За зиму к храму подведен газ и смонти-
рована система отопления, для чего при-
шлось проложить четыре километра труб 
различного диаметра и смонтировать три 
газовых котла. Стоимость оборудования и 
работ составила 3,5 миллиона рублей.

Проведена электропроводка, наве-
шены вторые входные двери, изготов-
лены новые оконные рамы. А теперь ра-
бочие местного ремонтно-строитель-
ного предприятия приступили к восста-
новлению правого придела, освящен-
ного во имя святого Иоанна Воина. Уже 

покрыт сухой штукатуркой потолок, ко-
торый подготавливается к покраске.

Очищены металлическими щетками 
внутренние стены. Там, где имеются 
большие утраты в кладке, стены подго-
товлены к реконструкции. После про-
питки стен особым раствором на них 
нанесут известковую штукатурку.

Председатель приходского совета 
храма Е.А. Новиков уверен, что ко дню 
Святой Троицы церковь будет полно-
стью подготовлена к торжественному 
богослужению.

— Внутренняя площадь храма со-
ставляет 800 квадратных метров, поэ-
тому объем работ предстоит выполнить 
еще достаточно большой. Но мысль, что 
мы наконец-то не рушим, а строим, при-
дает силы, — говорит Евгений Андриа-
нович.

А пока службы идут в левом приделе 
во имя Знамения Пресвятой Богороди-
цы, куда прихожан созывает оживший 
после многолетнего молчания коло-
кольный звон. Кстати, клирос и алтарь 
церкви изготовлены руками самого Но-
викова. В иконостасе — иконы, пожерт-
вованные храму жителями города, а 
также монахами Оптина мужского мо-
настыря (г. Козельск Калужской обла-
сти) и московской паствой. 

Соб. инф.

«Вместе не страшны и тучи»
Так назвали свое мероприятие сотрудники центральной 
районной библиотеки. Четыре команды — «Весна», 
«Солнышко», «Мечта» и «Улыбка», — состоящие из юных 
и взрослых поколений читателей, отправились в 
увлекательное «путешествие», в котором им 
понадобились находчивость и смекалка, знания и 
умения, сноровка и взаимовыручка.
Главный вывод, который сделали в этом состязании ребята: 

добро всегда побеждает зло. Мир и согласие должны царить в 
каждой семье. У взрослых свое мнение: необходимо укреплять 
авторитет семьи, придерживаться общих семейных ценностей.

И неважно, что наибольшее количество очков заработала ко-
манда «Солнышко» в составе Стасика Ребрищева и Насти Тара-
совой с мамами. Завязавшаяся между всеми участниками друж-
ба помогла подарить хорошее настроение каждому.

Кикбоксёры не подвели
Открытое первенство Болховского района проведено на 
днях на базе спортивного зала профессионального 
училища № 17. В соревнованиях, проходивших в 
разделе «полный контакт» по 26 возрастным и весовым 
группам, приняли участие 86 спортсменов, 
представлявших Болховский район и город Орел.
И болховские спортсмены не подвели. Первое место завоевала 

сборная района, которую составляли воспитанники клуба «Витязь-
проф». Они же завоевали 15 первых мест. Причем победителями ста-
ли как уже известные в Болхове кикбоксеры С. Тян, В. Корж, так и 
еще молодые «бойцы» Д. Исаев, Н. Шаронов, Д. Васин и другие. 

Настоящие бойцовские качества показала и Алена Жарких, 
которая не оставила своим соперницам ни малейшего шанса на 
успех.

Соб. инф.

Хорошеет храм Георгия Победоносца
Продолжается реконструкция внутренних помещений одного из 
красивейших православных храмов не только Болхова, а и всей 
Орловщины — Георгиевской церкви. 

Дмитровск станет зелёным 
городом
Коллективы организаций и предприятий, образовательных учреждений 
Дмитровска уже приступили к мероприятиям экологического 
двухмесячника, который начался в городе с 1 апреля. Символическую красную ленту пере-

резали директор регионального филиа-
ла ОАО «Россельхозбанк» А.А. Майоров 
и глава района А.И. Писарев. 

А.А. Майоров поблагодарил главу 
района за сотрудничество, подчеркнув 
при этом, что А.И. Писарев — руководи-
тель, который живёт не только сиюми-
нутными заботами, но и  думает о дне 
завтрашнем. В свою очередь Анатолий 
Иванович пожелал успехов и процвета-

ния новому банковскому учреждению.
После церемонии открытия управля-

ющая дополнительным офисом «Рос-
сельхозбанка» Е.В. Деточка провела её 
участников по служебным кабинетам 
нового финансового учреждения. 

Уже сейчас оно готово принять пер-
вых клиентов —  юридических и физи-
ческих лиц. Для них — расчетно-кассо-
вое обслуживание, открытие вкладов, 
кредитование по различным целевым и 

нецелевым программам и т. д. А в ско-
ром  будущем и приём коммунальных 
платежей. 

Наталия ГОЛОВИНА.
Фото автора.

Банкиры-новосёлы
В п. Долгом состоялось долгожданное открытие дополнительного 
офиса «Россельхозбанка». Теперь должанцам для решения своих 
финансовых вопросов не нужно будет ехать в Ливны. 

Преподаватели и ученики  школы 

подготовили альбом, в котором собра-

ли интересные исторические сведения 

о своей малой родине.

Особое место в альбоме отведено 

истории родной школы, открытой в селе 

Красная Дубрава в 1931 году. Воспоми-

наниями о своих школьных годах поде-

лился один из первых учеников Крас-

нодубравской школы крестьянской мо-

лодежи (так она называлась в те годы) 

Т.Г. Балякин. 

Немало страниц посвящено и зем-

лякам-корсаковцам, защищавшим Ро-

дину в годы Великой Отечественной 

войны. Один из них — Н.И. Егоров — 

воевал под Сталинградом и на Курской 

дуге, дошел до Германии. В воспоми-

наниях местных жителей, записанных 

школьниками, рассказывается о 

страшных годах немецкой оккупации.

Краеведы из Красной Дубравы не 

обошли стороной и современную исто-

рию. В альбоме рассказывается о Е.С. Пе-

релешине и С.А. Степанове, воевавших 

в Чечне.

Много места в альбоме занимают ил-

люстрации — фотографии выпускников 

школы прошлых лет и ветеранов войны 

и труда.

В настоящее время ученики и препо-

даватели школы занимаются создани-

ем музея боевой и  трудовой славы.

Соб. инф.

Собирают историю по крупицам
В Краснодубравской средней школе огромное значение придают 
нравственно-патриотическому воспитанию учащихся. 

Обсудили насущные 
проблемы
На днях глава районной администрации В.А. Громов 
провёл расширенное совещание, на котором был 
рассмотрен вопрос о завершении зимовки скота и 
подготовке к весенне-полевым работам. 
Назывались многие позитивные цифры, однако отмеча-

лись и недостатки. Например, личным подсобным хозяй-
ствам, дающим молоко и мясо, не всегда оказывается по-
мощь во внедрении прогрессивных технологий. В полевод-
стве часть посевных площадей несколько лет не использует-
ся по назначению.

В принятом постановлении рекомендовано райсельхозот-
делу и руководителям предприятий АПК всех форм собствен-

ности взять под строгий контроль проведение полевых работ.
На совещании также говорилось о ходе реализации наци-

онального проекта «Здоровье». Отмечалось, что реализация 
проекта осуществляется в единстве с действующими феде-
ральными и областными программами развития здравоохра-
нения. Увеличилась зарплата медиков, укрепляется и осна-
щается материально-техническая база лечебных учрежде-
ний, ощутимо работает программа родовых сертификатов.

Но сделать предстоит ещё много. Надо провести капи-
тальные ремонты некоторых фельдшерских пунктов, укре-
пить кадрами ЦРБ. На совещании постановили направить на 
обучение в Орловский медицинский институт по контрактной 
подготовке четырёх выпускников школ.

Были обсуждены и другие насущные вопросы текущей 
жизнедеятельности района. 

Юрий ФИЛЬ.

Как всегда, дружно вышли в поле 
земледельцы ТНВ «Рассвет», ЗАО «Ус-
пенское», агрофирмы «ВиКо», ООО 
«Краснозоренское», фермерских хо-
зяйств Н.В. Адоньева, С.Н. Щиголева, 
И.В. Карпухина, Т.А. Сахаровой, Н.П. Ов-
сянникова, И.Н. Афанасьева, А.И. Тру-
бицына.

Краснозоренским хлеборобам в эти 
дни предстоит привести в порядок ози-
мое поле на 10,6 тыс. га (боронование, 

подкормка, обработка гербицидами), 
провести сев ранних яровых культур и 
однолетних трав на площади 13,5 тыс.
га. Практически все сельхозпредприя-
тия и фермерские хозяйства включи-
лись в подготовку почвы под весенний 
сев.

В этом сезоне государство пред-
лагает сельхозтоваропроизводите-
лям субсидированные кредиты на за-
купку минеральных удобрений, горю-

че-смазочных материалов, запасных 
частей. Сейчас многие краснозорен-
ские хозяйственники заключают до-
говоры, чтобы воспользоваться кре-
дитом.

Кроме этого, по словам  начальника 
отдела сельского хозяйства и продоволь-
ствия администрации района А.Н. Внуко-
ва, предусматривается компенсация ча-
сти затрат на минеральные удобрения, 
покупку элитных семян, племенного 
скота. Этой возможностью также наме-
рены воспользоваться краснозоренские 
крестьяне.

Тамара БЫКОВСКАЯ.

Весна позвала на поля
Все хозяйства района активно включились в весенне-полевые 
работы. 

На полях идёт работа
Земледельцы района продолжают весенний 
комплекс работ. 
В двух сельхозпредприятиях —  СПК имени Мичурина и 

«Корсунский» — приступили к культивации зяби. Боронова-
ние зяби согласно рабочему плану необходимо выполнить на 
17275 га, фактически влага закрыта на 4880 га. На всей пло-
щади (1800 га) выполнен этот агроприем на полях ЗАО «Сла-
вянское», 1200 га забороновано в СПК имени Мичурина (это 
73% плана), 1000 га — в ООО «Агровектор». Боронование 
многолетних трав вели в СПК им. Мичурина, «Корсун ский», 
«Заря», СП «Верховское». Вся влага закрыта на 810 га много-
летних трав и 100 га озимых в СП «Шатиловский».

Продолжаются полевые работы на полях крестьянско-
фермерских хозяйств.

Соб. инф.

Учиться у старшего поколения
На базе Верховской средней школы № 2 состоялось 
совещание-семинар председателей первичных 
организаций и членов президиума районного совета 
ветеранов.
Открыл совещание председатель совета ветеранов А.И. Ры-

женков, отметивший, что встреча посвящена военно-патрио-
тическому воспитанию молодежи. В обсуждении этой важ-
ной темы также приняли участие директор школы А.Ф. Се-
лютин, старший помощник военкома по подготовке граж-
дан к военной службе В.А. Ершов, ветеран войны Н.И. Бла-
годатков, первый заместитель главы администрации рай-
она Н.Н. Кузнецов и другие. А затем  ветераны совершили 
экскурсию по залам школьного музея, который всем очень 
понравился. О его создании, многочисленных экспонатах ин-
тересно рассказали учителя и директор школы.

Галина ВЛАДИМИРОВА.

Жизнь не стоит 
на месте
По данным отдела загса 

районной администрации, 

в I квартале 2008 года 

в Глазуновском районе 

заключено 15 браков, родились 

39 младенцев.

Начальник отдела загса Т.В. Солнце-

ва отметила, что 30 апреля состоится 

регистрация шести пар. Сейчас же на-

блюдается некое затишье, ведь в пери-

од Великого поста играть свадьбы не 

принято. Поэтому молодожены откла-

дывают торжественное событие на бо-

лее поздний срок.

Работают 
в две смены
Сельские труженики приступили к 

севу ранних яровых культур.

Первыми в поле вывели свои агрега-

ты механизаторы филиала № 3 «Глазу-

новская МТС» ООО «Орловский лидер».

В подразделениях филиала предстоит 

засеять 2300 гектаров пивоваренным яч-

менем, 190 гектаров — однолетними тра-

вами и 1213 гектаров — сахарной свеклой.

Механизаторы работают в две сме-

ны. Сев ведется с внесением сложных 

минеральных удобрений по 1,5 центне-

ра на гектар, задействована высокопро-

изводительная техника.

По словам старшего агронома фили-

ала № 3, сев ячменя планируется про-

вести в течение десяти дней. Затем, 

когда позволит погода, приступят к севу 

сахарной свеклы.

Антон УХИН.

В соревнованиях приняли участие 

пять команд учащихся 1991—1992 годов 

рождения Знаменского, Болховского, 

Шаблыкинского районов, пос. Нарыш-

кино и Некрасовской школы-интерната.

Все игры проходили в бескомпро-

миссной борьбе, а команды показали 

себя только с хорошей стороны. В фи-

нале турнира померились силами ко-

манды с. Знаменское и пос. Нарышки-

но. Со счетом 2:1 победили спортсмены 

из Нарышкино.

Честь Знаменского района отстаи-

вали А. Дворцов, А. Петрунин, Д. Ос-

новин, Д. Тельнов, И. Бобков, В. Бо-

тов, Д. Макарин, А. Федичев, В. Бога-

чев, Д. Сысоев. Тренер команды — 

В.Н. Шавыкин.

В завершение состязаний победите-

лям были вручены кубки, медали и по-

четные грамоты. Первое место заняли 

юноши Нарышкинской спортшколы, 

второе — Знаменского ДЮКФП, третье 

— Болховского ДЮКФП.

Все спортсмены заслужили в свой 

адрес много теплых слов, поскольку на-

стойчиво шли к поставленной цели. А 

кроме наград и очков подобные турни-

ры гарантируют тесное общение и от-

личное настроение всем присутствую-

щим.

Антон УХИН.

Спортивный праздник
В рамках спортивно-массовых мероприятий для школьников в районе 
прошел турнир по мини-футболу на приз крестьянско-фермерского 
хозяйства «Табачков и Ко».

В зале Залегощенской средней 

общеобразовательной школы № 2 состоялось 

подведение итогов районного конкурса «Учитель 

года-2008».

Глава района А.И. Санин тепло поздравил участников 

конкурса и добавил, что в районе достойных учителей 

гораздо больше, чем собрались на этот праздник. У учи-

телей необычная профессия, которая не позволяет ста-

реть душой и скучать, ведь они общаются с детьми. 

Нель зя забывать о том, что учитель может учить лишь тог-

да, когда учится сам. И районный конкурс способствует 

этому.

Ведущие представили участников. В этом году их было 13. 

И о каждом из них прозвучало много теплых слов.  По итогам 

трех этапов победителями   стали учитель русского языка и 

литературы Залегощенской средней школы № 2   Елена Ми-

хайловна Гречихина и учитель истории и обществознания За-

легощенской средней школы № 1 Марина Егоровна Капыри-

на.

Для участников конкурса подготовили музыкальные номе-

ра их коллеги и ученики. Песни, танцы, сценки... Казалось, 

что выступают не участники художественной самодеятельно-

сти, а настоящие артисты.

Ольга ПАСАЖЕННИКОВА.

«Учитель года-2008»

Играем в городки
В районе уже давно возродили старую русскую игру 
городки. Инициатором и руководителем этого 
кружка стал Юрий Михайлович Чуприн.
Сейчас ведётся подготовка к районным соревнованиям по 

городкам. В личном первенстве примут участие игроки из 
райцентра и сельских поселений.

Это мероприятие состоится в рамках месячника «Нет нар-
котикам и СПИДу».

А. ЛЕРИНА.

Все на субботник!
В посёлке Кромы прошёл субботник, на который 
вышли все коллективы предприятий и организаций. 

Посёлок сразу преобразился — стал чище, уютней и 
ухоженней. 
В основном все трудились на своих территориях, но дошли 

руки у кромчан и до территорий, которые ни за кем не закрепле-
ны. Так, представители местного отделения движения «Патрио-
ты  Орловщины» навели порядок в большом сквере. На уборку 
вышли 50 человек — кромские школьники и учащиеся ПУ № 19.

А. ВАЛЕРЬЕВА.

Не скучайте, ветераны!
Представители местного отделения «Патриотов Орлов-

щины» в преддверии празднования дня освобождения Кром-
ского района от немецко-фашистских захватчиков готовят 
мини-концерты для ветеранов на дому. 

А. ИВАНОВА.
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Миллионы —
на «Здоровье»
Полным ходом в Новосильском 
районе идет реализация 
приоритетного национального 
проекта «Здоровье». За два года 
на развитие здравоохранения 
было направлено 14,4 миллиона 
рублей. 
Эти средства позволили существен-

но укрепить материально-техническую 
базу лечебных учреждений. Было полу-
чено 11 единиц диагностического обо-
рудования, в том числе такая необходи-
мая техника, как рентгеновский стацио-
нарный аппарат, современный аппарат 

УЗИ для диагностики заболеваний внут-
ренних органов, аппараты ЭКГ и лабо-
раторный комплекс.

Полностью обновлен парк автомоби-
лей скорой медицинской помощи. Кро-
ме того, в районе активно ведутся им-
мунизация и диспансеризация населе-
ния. Это позволило выявить и сущест-
венно снизить число сложных заболева-
ний.

Об эффективности нацпроекта гово-
рит и статистика: показатели рождае-
мости в районе увеличились на 6,5 про-
цента, на 26 процентов снизилась 
смерт ность. В прошлом году не было 
зафиксировано ни одного случая мла-
денческой смертности.

Реализация нацпроекта «Здоровье» 

дала возможность качественно улуч-
шить медицинское обслуживание в рай-
оне.

Земля заждалась
В самые кратчайшие 
агротехнические сроки 
земледельцы СХП 
«Новосильское» справились с 
подкормкой озимых и приступили 
к боронованию и культивации. 
Передовиками в этом непростом 

деле считаются механизаторы Ю.А. Лап-
шин и А.В. Трошин. Они работают на 
тракторах МТЗ-2126 и успевают в день 
забороновать до 48 гектаров земельных 
площадей. 

Соб. инф.

Первенство по мини-футболу
В спортзале Знаменской средней школы прошло 
первенство Орловского района по мини-футболу 
среди юношей 1994 года рождения. В этом турнире 
приняли участие пять школьных команд.
Без поражений провели матчи воспитанники Некрасов-

ской школы-интерната и заняли первое место. Серебряным 
призером стала команда хозяев турнира. Третью ступеньку 
пьедестала заняли спортсмены из Оптушанской школы. 

Все игроки команд были награждены медалями и грамота-
ми отдела по делам молодежи и физической культуре район-
ной администрации. Специальными призами были отмечены 
лучшие игроки турнира — вратарь Андрей Фролов и бомбар-
дир Роман Грачев из Знаменской средней школы и Алексей 
Арсенов из Некрасовской школы-интерната.

В поле — на новой технике
За последнее время в ОАО «Звягинки» значительно 
прибавилось новой техники. Появились тракторы, 
комбайны, почвообрабатывающий инвентарь. И 
доверили высокопроизводительную технику 
опытным механизаторам, таким, как Николай 
Владимирович Внуков.
Труд механизатора не из легких. Николай Владимирович вы-

держал проверку на прочность, на верность выбранной про-
фессии. Уже более четверти века он работает механизатором. 

В период весеннего сева Николай Владимирович будет 
работать на новой технике — тракторе К-744 с прицепным 
дискатором. Внуков уже приступил к подготовке почвы под 
сев ранних яровых.

Юлия ГЕРДТ. 

Озимые 
в порядке
На территории района клин 
озимых культур составил почти 
шесть с половиной тысяч 
гектаров — это в два раза 
больше, чем в прошлом году.
Прошедшая зима была мягкая, поэ-

тому состояние озимых зерновых пока 
не вызывает опасений. Что касается 
яровых культур, то земледельцы района 
планируют ими засеять почти шесть ты-
сяч гектаров. Более двух тысяч гектаров 
займут кормовые культуры. В хозяй-
ствах всех форм собственности создан 

необходимый запас семян, притом вы-
сокого качества.

А. УЛЬЯШИНА.
Начальник районной 

Госсеминспекции.

Кредит для 
фермера
Продолжается активная работа 
по реализации национального 
проекта, направленного на 
развитие и кредитование малых 
форм хозяйствования в 
агропромышленном комплексе.
За два года на территории Сосков-

ского района льготными кредитами вос-
пользовались 205 владельцев личных 
подсобных хозяйств, общая сумма за-
ёмных средств составила 24 миллиона 
рублей. На долю фермеров пришлось 
15 договоров, по ним они получили 7 
миллионов рублей.

С начала нынешнего года владельца-
ми личных подсобных хозяйств уже офор-
млено кредитов на сумму около двух мил-
лионов рублей. Такой всплеск финансо-
во-хозяйственной активности сельских 
тружеников объясняется просто: они ве-
рят в то, что государство не оставит их со 
своими проблемами один на один.

Т. САРЫЧЕВА.
Начальник отдела экономики РСХУ.

Привет из 18-го века
В один из теплых мартовских дней ученик седьмого 

класса Дубовицкой основной школы Роман Гришин 

обнаружил удивительную находку.

Вместе с родителями Рома отправился в лес на пикник. 

Разыгравшись, мальчик решил «сразиться» со старым трух-

лявым пнём. Неожиданно из трухи выкатилось что-то круглое 

и тяжелое. Находку мальчик принес в школу. Оказалось, что 

найденный предмет имеет прямое отношение к истории 

села. Им оказался русский боевой кистень, холодное удар-

ное оружие. Такое оружие было распространено в русской 

армии до широкого внедрения огнестрельного оружия.

Кистень имеет форму шара  величиной с большой кулак  и 

с шипами на поверхности.  На шаре находится крепление для 

цепи за которую, собственно, и вращали тяжёлую ударную 

часть, посылая её с помощью движения кисти в нужном на-

правлении. Отсюда и название оружия «кистень» — кисть.

Владеть таким оружием мог только отлично подготовлен-

ный воин. В противном случае можно было поразить самого 

себя, поэтому владели им только профессионалы. Зато в 

умелых руках кистень становился грозным оружием.

Данная находка даёт ещё одно подтверждение тому, что 

село Дубовик зародилось как минимум в конце 18-го века, 

как раз на закате применения подобного вида вооружения 

русскими воинами.

Ю.РУСАНОВ.

Учитель Дубовицкой основной школы.

Наведем порядок, 
посадим деревья
В Урицком районе образован оргкомитет, который 
будет координировать мероприятия в рамках 
экологического двухмесячника (с 7 апреля по 7 
июня). Председателем оргкомитета является первый 
заместитель главы администрации района 
Л.С. Щербенков.
Главам сельских поселений поручено установить конт-

роль за работами по благоустройству: создать рабочие 
группы из числа депутатов, участковых милиционеров, 
представителей общественных организаций. Трудовым 
коллективам предприятий всех форм собственности, а 
также владельцам частных домов предстоит привести в 
порядок прилегающие территории, фасады зданий, ма-

лые архитектурные формы, посадить деревья и кустарни-
ки.

Соб. инф.

«Колобково счастье»
Сразу четыре фирмы, «владельцами» которых стали 
старшеклассники нарышкинской средней школы 
№ 2, были «зарегистрированы» в ходе деловой игры 
«Бюрократ», организованной активистами 
общественного движения «Наши».
Выдающиеся способности в борьбе с бюрократией про-

демонстрировали «учредители» частного предприятия 
«Колобково счастье», обезоружившие «чиновников» знани-
ями законодательства.

Кстати, выбирая тот или иной проект для реализации, 
школьники отдавали предпочтение досуговой деятельности.

Елена ГУСЕВА.

Артисты 
из глубинки
На днях в Змиевке в Доме 
культуры прошел районный 
фестиваль коллективов 
художественной 
самодеятельности под названием 
«Город первого салюта», 
посвященный 65-летию 
освобождения г. Орла и области от 
немецко-фашистских захватчиков 
и 80-летию образования 
Свердловского района. 
Самодеятельные артисты показали 

высокий уровень   мастерства во многих 
жанрах: в песенном, танцевальном, ху-
дожественном чтении, игре на народ-
ных инструментах. Жюри особенно от-
метило выступления Богодуховского, 
Яковлевского, Городищенского, Зна-
менского, Краснорыбницкого и других 
сельских Домов культуры. Зрители теп-
ло и сердечно принимали выступления 
артистов и горячо благодарили их апло-
дисментами. Со сцены звучали не толь-
ко широко известные музыкальные про-
изведения, но и произведения местных 
авторов: В.В. Зиновкина, В.И. Кулагина, 
М.В. Извековой. Прекрасное исполне-
ние вокальных произведений, владение 

художественным словом показали се-
мьи Барышниковых, Ершовых.

Дети на дороге
Не так давно в Свердловском 
районе завершилась операция 
«Внимание: дети!».
Во время проведения этого меро-

приятия сотрудники ГИБДД ОВД высту-
пили с профилактическими беседами 
на автотранспортных предприятиях пе-
ред водителями, которые занимаются 
перевозкой пассажиров и детей, а так-
же в школах района. 

Марьяна МИЩЕНКО.

Сначала глава администрации А.Д. Пу-
тилин рассказал присутствующим о по-
беде в областном конкурсе высокинских 
школьников: их учебно-опытный участок 
оказался лучшим в области (первое ме-
сто) среди участков, обрабатываемых 
учащимися начальных школ.  Также была 
отмечена победа шаблыкинских футбо-
листов в областном турнире, где команда 
заняла третье место.

По главным вопросам повестки дня 
— газификации и водоснабжения — вы-

ступила глава администрации Хотьков-
ского сельского поселения М.А. Гриша-
ева. Она сказала, что 80 процентов жи-
лого фонда газифицировано, остальные 
жители пользуются твердым топливом. 
Также она проинформировала присут-
ствующих о ситуации с водоснабжени-
ем. На территории поселения есть во-
допровод общей протяженностью 10,5 
км, 16 колодцев. Жители поселения 
проблем с водой не испытывают. 

Затем выступил руководитель ком-

мунальной службы района Ю.Н. Дума-
чев. Он рассказал, что вся техника нахо-
дится в исправном состоянии, создана 
аварийная бригада. Он коснулся в сво-
ем выступлении и проблемы неуплаты 
за потребленные тепло и газ. По его 
словам, нередко приходится общаться 
с должниками в суде.

 Подводя итоги совещания,  А.Д. Пу-
тилин подчеркнул, что в районе будет 
продолжена работа по замене старых 
водопроводных сетей. Он отметил так-
же, что за расходованием воды нет 
должного контроля со стороны комму-
нальной службы, особенно в период по-
ливов огородов; многие жители пользу-
ются неучтенной водой.

Марьяна МИЩЕНКО.

Недавно состоялась внеочередная 
конференция местного отделения ВПП 
«Единая Россия», на которой обсужда-
лись итоги прошедших выборов Прези-
дента РФ, говорилось о работе по ук-
реплению первичных отделений пар-
тии, роли членов партии в социально- 
экономическом развитии района. Под-
нимались вопросы подготовки и прове-
дения мероприятий, посвящённых Дню 
Победы.

Секретарь местного политсовета 

С.Н. Медведев поблагодарил всех, кто 
обеспечил убедительные результаты 
района на выборах 2 марта.

— Наш успех — это результат сов-
местной работы всех членов партии, — 
сказал С.Н. Медведев.

Глава Новодеревеньковской райад-
министрации  остановился на социаль-
но-экономическом состоянии дел в рай-
оне и перспективах его развития, при-
звал каждого члена партии активно уча-
ствовать  в жизни района, чтобы едино-

россы были инициаторами решений по-
литики партии.

Поддержал районного главу член регио-
нального политсовета А.А. Боровлёв. Он 
призвал достойно провести экологический 
субботник, привести в порядок воинские 
захоронения, памятники, оказать заботу 
ветеранам Великой Отечественной войны.

О проблемах «первичек», проведе-
нии отчётно-выборных собраний рас-
сказала руководитель местного испол-
кома Т. В. Селезнёва. 

На конференции были избраны деле-
гаты для участия в 14-й внеочередной 
региональной конференции ВПП «Еди-
ная Россия».

Анжела САЗОНОВА.

Единороссы избрали 
делегатов и обсудили задачи
В минувшую среду состоялась внеочередная 
конференция местного Мценского районного отделения 
партии «Единая Россия». Обсуждалось два вопроса: «О 
задачах по укреплению первичных отделений партии и 
повышению их роли в социально-экономическом 
развитии Мценского района» и «Избрание делегатов на 
14-ю внеочередную конференцию Орловского 
регионального отделения партии «Единая Россия».  
Среди первоочередных задач районного отделения делега-

ты конференции назвали действенное участие в реализации на-
циональных проектов, развитии инфраструктуры села, воспита-
нии подрастающего поколения, заботе о престарелых и инвали-
дах. Названы и пути претворения в жизнь поставленных задач. 
На областную конференцию делегированы восемь наиболее ак-
тивных членов партии.

«Льются песни крылатые...»
На днях в рамках областного смотра самодеятельного 
народного творчества «Городу воинской славы 
посвящается...» в  городском Дворце культуры 
состоялось выступление народных коллективов 
Мценского района. 
В концертной программе участвовали народные хоры Спасс-

ко-Лутовиновского, Алябьевского, Воинского, Тельченского и 
Отрадинского Домов культуры.

Каждый коллектив продемонстрировал свое неповторимое 
лицо и творческую индивидуальность.  Разнообразный реперту-
ар (русские народные песни, произведения советских и россий-
ских авторов), высокая сценическая культура, творческое ма-
стерство, одухотворенное исполнение произведений были по 
достоинству оценены зрителями и компетентным   жюри фести-
валя.

Елена КУЛЬПИНА.

Конференция «Единой России»
В Новодеревеньковском районе сегодня насчитывается 45 первичных 
отделений ВПП «Единая Россия». 

Обсудили насущные проблемы  
Недавно при главе администрации района состоялось  совещание, на 
котором присутствовали руководители предприятий и организаций 
райцентра, главы сельских поселений и администрации поселка 
Шаблыкино.

В Доме детского творчества День 
смеха отметили веселой «Юмори-
ной». Кружковцы подготовили раз-
влекательную программу, поучаство-
вать в которой пригласили учащихся 
четвёртого класса Хотынецкой шко-
лы. 

Ведущие, Света Соколенко и Наташа 
Игнатичева, ребят сразу предупредили: 

сегодня они не только зрители, но и уча-
стники праздника, поэтому на первоап-
рельские шутки не стоит обижаться. 
Для своих гостей кружковцы разыгры-
вали забавные сценки «Несуразные 
вещи», «О любви», «О молодежи», «Эк-
замен в картинках», «Рассеянный», при-
глашали всех зрителей принять участие 
в шуточных конкурсах. 

И ребята не стеснялись, выходили на 

сцену, подыгрывали ведущим. Поэтому 

праздник получился веселым, все смея-

лись от души. Были и танцы, и песни, и 

частушки, и анекдоты. В конце праздни-

ка всех ждала беспроигрышная лоте-

рея, конечно же, тоже шуточная. Кто-то 

выиграл авторучку или тетрадку, кто-то 

— баранку или сухарь, а кто-то... кон-

сервную банку. Но озорные коммента-

рии, которыми сопровождалось вруче-

ние подарков, заставили всех только 

смеяться. 

Юлия САЗОНОВА.

Посмеялись от души
Первое апреля — неофициальный день розыгрышей. Многие с 

нетерпением ждут этого дня, чтобы разыграть своих товарищей, 

подшутить над ними. 

Кто станет 
«Орловским лидером»?
Управление экономического развития и торговли 
администрации г. Орла проводит конкурс 
«Орловский лидер», в котором принимают участие 
представители малого бизнеса.
В конкурсной программе шесть номинаций. Главный приз 

и звание «Орловский лидер» достанутся самому успешному 
предпринимателю 2007 года. Кроме того, жюри должно оп-
ределить «королеву» бизнеса и мецената года. Предусмот-
рены также награды «За освоение новых рынков» и «За про-
изводство новых товаров». А  многолетняя безупречная де-
ятельность в сфере малого бизнеса будет отмечена в номи-
нации «Самому уважаемому предпринимателю».

Итоги конкурса будут подведены 26 мая — в День россий-
ского предпринимательства. Всем номинантам вручат спе-
циальные дипломы, а победитель конкурса помимо почетно-
го звания «Орловский лидер» получит еще и ценный именной 
подарок.

По словам заместителя мэра А. Горбачева, конкурс должен 
помочь привлечь внимание органов власти, общественности и 
потенциальных инвесторов к проблемам малого бизнеса.

Кроме того, всем победителям будет предоставлена воз-
можность использовать полученные по результатам конкурса 
звания в рекламных целях.

Участвовать в конкурсе могут те бизнесмены, кто за про-
шедший год не допустил нарушений законодательства, не 
нарушал прав потребителей и не допускал производственно-
го травматизма на своих предприятиях.

Татьяна ФИЛЕВА.

Более ста мальчишек, а это девять 

команд в трёх возрастных группах, сра-

жались за кубок чемпионата. Плюс одна 

команда девушек из посёлка Оптуха. 

Юные леди впервые участвовали в этих 

соревнованиях и оказали достойное со-

противление соперникам.

На протяжении турнира судейская 

бригада выявляла лучших игроков в но-

минациях: «Лучший бомбардир», «Вра-

тарь», «Защитник», «Нападающий иг-

рок».

По окончании чемпионата победите-

ли и призёры были награждены медаля-

ми и грамотами, а лучшие игроки — ещё 

и памятными призами. Отдельные суве-

ниры за мужество и волю к победе —  

команде девушек.

Победителями в старшей возраст-

ной группе стали команда Оптухи, ко-

манда школы № 34 города Орла и ко-

манда города Мценска. В средней воз-

растной группе первое и третье места 

заняли амчане, второе — спортсмены 

из школы № 22 города Орла. Среди 

младших школьников в число лидеров 

попали ребята из Оптухи, Мценска и 

школы № 21 города Орла.

Соб. инф.

Прошёл чемпионат по гандболу
Уже четвёртый раз спортивный комплекс средней школы № 9 города 
Мценска принимает гостей на открытом чемпионате города по гандболу 
среди мужских команд. 

Директора школ побывали на откры-
тых уроках в старших классах, посмот-
рели театрализованное представление 
школьного кружка, побывали на спор-
тивном часе в группе продленного дня.

За «круглым столом» директор обра-
зовательного учреждения Н.Л. Удод 
рассказала собравшимся о здоровье-
сберегающих технологиях. Она отмети-

ла, что школу сделали светлой и весе-
лой: классы хорошо освещены, мебель 
соответствует установленным требова-
ниям. Регулируются учебные нагрузки, 
объем домашнего задания, а также ор-
ганизационно-педагогические условия 
проведения занятий. Работают факуль-
тативы «Айболит» и «Страна здоровья». 
Регулярно делаются прививки. Коллек-

тив работает в этом направлении не 
первый год, имеет хорошие результа-
ты.

О развитии у учащихся навыков са-
моконтроля говорила заместитель ди-
ректора школы Н.М. Водопьянова.

 Участники семинара смогли увидеть 
отлаженную систему работы админист-
рации школы, творческого коллектива 
учителей. Учебное заведение готовит 
для опорной Дросковской школы воспи-
танных учеников, с прочными знаниями. 
Это говорит о высоком профессиона-
лизме педагогического коллектива.   

Н. ШАЛИМОВ.

Семинар директоров школ
Недавно на базе Верхнежерновской основной школы состоялся семинар 
директоров школ района, в повестке дня которого значилось два вопроса: 
становление воспитательной системы через здоровьесберегающие 
технологии и развитие у учащихся навыков самоконтроля.

Клуб семьи
Вот уже третий год в Троснянском районе работает 
клуб семьи «Я + Я = МЫ», созданный на базе ППМС-
Центра совместно с отделом по работе с молодежью, 
физкультуре и спорту, районным советом женщин. В 
клубе насчитывается более 50 супругов, 
преимущественно в возрасте до 35 лет. Членами 
клуба являются не только жители райцентра.
 К работе привлекаются психологи, медики, социальные 

педагоги, работники культуры. Клуб помогает в пропаганде 
психологии и этики семейной жизни, дает информацию, свя-
занную с семейным воспитанием. На заседаниях обсуждают-
ся самые разные вопросы: «Любовь и семья: психологичес-
кая культура любви», «Слагаемые будущего счастья», «Про-
тиворечия взаимной семейной адаптации», «Основные при-
чины супружеских разногласий. Семейные конфликты».

«Секреты семейного досуга» — так называлось последнее 
заседание клуба, которое вызвало у собравшихся большой 
интерес. Социальные педагоги рассказали о том, как можно 
весело и с пользой для себя и своих детей проводить всей 
семьей свободное время, как влияет умение интересно орга-
низовать свободное время ребенка на его дальнейшую 
жизнь. Родители, бабушки и дедушки вместе с детьми с удо-
вольствием принимали участие в различных семейных зате-
ях: семейном театре, в играх со словами, а также обучались 
науке оригинального вручения подарков на семейных тор-
жествах.

Семьи делились и своими рецептами досуга. Никого не 
оставила равнодушным демонстрация слайдов с детскими 
рисунками «Семейный досуг глазами детей». Организаторы 
встречи постарались создать атмосферу тепла и уюта за се-
мейным столом. 

Иван ЮРЬЕВ.


